

FERTIPRADO, sus 5 secretos al descubierto

Fertiprado es pionera y líder en mezclas de semillas para forrajes y pastos y nos fuimos a descubrir sus 5 secretos.

1. Exclusividad de su actividad

FERTIPRADO nace en 1990, hace 28 años, con base en el trabajo de investigación del agrónomo David Crespo, reconocido mundialmente como experto en pastos y forrajes.

Desde siempre se han dedicado exclusivamente al desarrollo de mezclas de semillas, biodiversas y ricas en leguminosas, como base de la alimentación animal para un sector ganadero económicamente más sostenible.

No se dedican a otros temas, ni a otras semillas (maíz, cereales u otras), ni a abonos y tampoco a piensos. Se centran única y exclusivamente en semillas para pastos y forrajes.

2. Pasión por el campo

Son unos apasionados por el campo. Ellos mismos son ganaderos con lo cual sienten los mismos problemas que el sector: el bajo precio de la leche, el incremento de precios de los insumos, la falta de mano de obra, los retrasos de las subvenciones, el clima... Aun así, hablan de su explotación de ovinos de leche de una forma cautivante. Parece el mejor negocio del mundo. No lo es, ya lo sabemos todos.

Con esto en mente, siguen desarrollando este sistema ganadero basado en el aprovechamiento de pastos y forrajes en el día a día. No siendo el mejor negocio del mundo, es un negocio muy interesante y sigue creciendo desde hace 30 años.

Todo su equipo técnico acompaña a los ganaderos en sus explotaciones y lo hacen como si se tratase de sus propias explotaciones, siempre mirando a largo plazo. Buscan relaciones que perduren en el tiempo.

3. Investigación continua

El sector de I+D es la principal inversión de FERTIPRADO. Su objetivo es conseguir plantas más productivas, con mejor valor alimenticio y con adaptación a diferentes condiciones.

Esto lo consiguen con los tradicionales métodos de selección y mejora vegetal, la apuesta fuerte de la empresa. Es un proceso caro y costoso, pues para obtener una nueva variedad son necesarios muchos años, frecuentemente 5, 6 o incluso 11, dependiendo del tipo de planta, pero el sector tiene ya sus frutos.

En los últimos años FERTIPRADO inscribió 10 nuevas variedades de distintas plantas para distintos usos y tienen en proceso de inscripción 11 más. Hablamos de variedades de trébol persa, serradelas, trébol subterráneo, trébol vesiculoso, trébol micheliano, trébol *squaroso*... y han domesticado un trébol muy interesante que es el trébol *isthmocarp*. Este trébol, además de tener una calidad alimenticia óptima, tiene una capacidad de adaptación a suelos encharcados muy buena.

Este es el principal secreto. Una mejor calidad genética conlleva mejores productos y más soluciones para el mercado.





4. Proximidad con el ganadero

FERTIPRADO tiene un equipo técnico con una única misión: acompañar en el campo la instalación, el desarrollo y el manejo de sus productos. Todos ellos son unos verdaderos aficionados del campo y de su trabajo. Visitan cientos de explotaciones todos los años, donde comparten su conocimiento y donde también aprenden. Toda la información recogida en el campo es compartida con todo el equipo en foros técnicos que hacen con bastante frecuencia.

Son muchos años de experiencia pisando el terreno de toda la península ibérica en distintos entornos. Este conocimiento permite mejorar continuamente los productos de FERTIPRADO, adaptarlos y encontrar nuevas soluciones para nuevos retos.

5. Dominio de dos herramientas imprescindibles: biodiversidad y leguminosas

FERTIPRADO es pionera en el uso de la biodiversidad como herramienta para el sector agroganadero y en el uso de leguminosas en las mezclas.

Este binomio biodiversidad-leguminosa es la base del trabajo de esta empresa. La biodiversidad permite responder a la variabilidad de condiciones y usos que caracterizan el mercado agroganadero del mediterráneo y ofrece ventajas múltiples en términos productivos y cualitativos. FERTIPRADO domina esta herramienta como nadie.

Su trabajo de selección y mejora está enfocado en conseguir nuevas variedades de leguminosas, pero trabaja también en lograr mejores bacterias de *rhizobium* que mejoren la eficiencia de la fijación de nitrógeno atmosférico.



Las leguminosas entran en las mezclas de FERTIPRADO normalmente en gran cantidad y esto se traduce en una doble ventaja para el ganadero, pues las leguminosas le aportan de forma gratuita dos insumos que de otra manera serían de los más caros para la explotación: nitrógeno para el suelo y proteína para los animales. Quien sabe si de ahí proviene el eslogan de FERTIPRADO “El ganado lo merece, la tierra lo agradece”.

Por todo ello, el trabajo hecho por esta empresa familiar de Portugal es magnífico y están presentes en la península ibérica, Italia, Francia y Uruguay. Son alrededor de 50 personas dedicadas apasionadamente a este tema y su ahincado trabajo es el sexto secreto de FERTIPRADO.

Hoy el mercado nos presenta distintas mezclas parecidas a las mezclas portuguesas. Son parecidas, pero por todos los secretos aquí descubiertos, las verdaderas mezclas portuguesas son las mezclas de FERTIPRADO.

www.fertiprado.pt/es/



FERTIPRADO